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基層公僕團體 促放寬申延退休資格

醫局7聯網新系統 追蹤藥物平快準

爭「退保」聯席遊行 促公開周永新報告

五成半人憂消費前景轉差
蔣麗芸：憂港因「佔中」遭旅警 恐損外商投資意慾

民建聯公布「消費者信心指數」調查結果，發現市民
在過去一年的財政狀況有改善，16.9%受訪者表示

財政狀況「轉好」，較上次的12.5%增加4.4百分點；表
示「轉差」的則由50.5%減至47.9%。經濟發展事務副發
言人陳仲翔認為，在失業率持續低企下，市民現時的就業
情況與個人收入，整體來說是理想的，同時，受訪者對個
人財政狀況和對未來個人財政展望均有改善，但消費者信
心仍偏向保守。

陳仲翔：政治爭拗持續累事
至於較長遠的展望，不足四成人預料未來5年會「持

續不景」，由上次41%減至約39%，而持正面看法的比
重沒有太大變化，維持約13%，反而認為會「差不多」
的則增至約48%。陳仲翔表示，本港經濟環境在過去半
年因各種問題，未見有大幅增長的趨勢，加上社會持續
瀰漫政治爭拗，「佔領中環」行動如箭在弦的氛圍下，
導致市民對香港經濟前景偏向悲觀。
蔣麗芸指，針對政改問題，社會各方已策動多次激烈

抗爭行動，令近期社會出現過去鮮見的躁動氣氛。另
外，財經界及金融機構發表的一些研究報告中，亦指出
「佔中」將會影響內地與香港的關係，甚至拖累本港樓
市與經濟，「可見這些激烈行動已在某程度上給香港未
來整體經濟增添了不明朗因素。」
對於社會上的「反發展」思潮不斷擴展，蔣麗芸認

為，立法會拉布情況惡化，令今年立法會關乎民生、環
保等17項撥款，最終要延至10月後才能重新處理，包括
基層家庭申請及領取低收入在職家庭津貼福利，是對香
港民生社會產生負面影響。她亦表示，繼「滬港通」將
在本年度第四季推出，粵港兩地政府應就下一步推行
「粵港通」作積極研究，建立兩地金融產品同步上市的
機制。
另外，蔣麗芸提出，政府應善用良好商譽、法治優良

等優勢，加強推動中藥產業發展。並在落馬洲南設立邊
境商貿購物中心，形成具規模的「港貨專區」，既分流
旅客，同時提升本港接待內地居民旅遊與消費的能力。
她又指，政府除增建公屋，及每年平均興建8,000個新居
屋單位的基礎上，可再積極覓地增加居屋以及私樓供
應，重推「夾心階層住屋計劃」。而對於符合入讀大學
資格，但因資助學額有限而未能報讀的學生，民建聯希
望當局增加大學教育的投資，增加大學資助學額。

香港文匯報訊（記者 文森）本港經濟在過

去半年受「佔中」影響表現不如預期， 民建

聯於上月初訪問超過900人，發現五成半受訪

者認為，未來1年的香港前景會「轉差」，較

去年調查上升 5%；僅 10.7%被訪者認為會

「轉好」，是歷次調查的第二低。民建聯立法

會議員蔣麗芸表示，市民對未來經濟前景不抱

樂觀，擔心其他國家或地區因「佔中」而向香

港發出旅遊警示，並減低外國商人來港投資的

意慾。

香港文匯報訊
（ 記 者 葉 佩
妍）醫院內儲存
的藥物種類繁
多，每日的進出
量亦不下數千
次，因此有系統
的管理才能確保
藥務工作準確無
誤。醫管局引入
「藥物流程追蹤
和溯源系統」，
2012年6月於轄
下兩個聯網實
施，至去年6月，醫管局7個聯網已全部使用該系統，成本僅約
1,000萬元。

一「嘟」確認收貨 更新藥物資料
為確保藥品分銷使用安全、質素及效率，該系統將原本的人手工
作變為電子化，減低出錯機會。醫管局總藥劑師辦公室(藥劑資訊科
技管理)高級藥劑師蔣秀珠表示，系統實施前，藥物供應商送貨到醫
院後，一般也需要以人手核對及輸入藥物資料，包括藥名、批次及
數量等，現時所有藥物包裝上都有條碼標籤，只要一「嘟」，就能
確認收貨及即時更新藥物資料。
此外，統一與藥物供應商的溝通方式同樣重要。蔣秀珠指：「以
前訂貨大多使用傳真及電子郵件，現在統一利用此系統，更能提高
效率及準確性」。而藥物供應商接到訂單後，會先確認訂單，並在
出貨前發出預先發貨通知，與醫院確實藥物的資料才出貨，減少因
送錯而「彈貨」的機會。
醫管局今年5月獲得由GSI頒發的「最佳案例獎」，當局透過案例

詳細介紹他們如何利用一個電子商務的框架平台，建立可持續發展
及互聯互通的藥物供應鏈追蹤系統。 ■蔣麗芸（左）指，「佔中」已在某程度上給香港未來整體經濟增添不明朗因素。 文森 攝

香港文匯報訊（記者 文森）爭取全民退休保障聯席
昨日發起遊行，要求政府落實全民退休保障，以及盡快
全面公開退休保障研究報告。大會指有2,000人參與，警
方則表示有700人參加。有參與遊行的長者表示，生果
金並不足以支持昂貴生活開支，希望政府落實全民退休
保障，令下一代也能受惠。
烈日當空下，仍有不少公公婆婆走上街，打頭陣的更

是70多個坐輪椅的長者。遊行隊伍由中環遮打花園遊行
至行政長官辦公室，沿途高叫口號，要求政府盡快落實
全民退休保障，促公開由港大社會工作及社會行政學系
教授周永新所撰寫的退休保障報告。
遊行者到達終點特首辦外，扔出寫有「全面公開報告

落實全民退保」的紙飛機，寓意切勿就全民退保向市民
「放飛機」。有坐輪椅參與遊行的70多歲婆婆表示，生
果金並不足以支持生活開支，希望政府落實全民退休保
障，令下一代也能受惠。已屆退休年齡、65歲的馬先生
表示，現時在社區中心做兼職，擔心現在生活指數愈來
愈高，到完全退休時生活更艱難。
聯席組織幹事歐陽冠東表示，行政長官梁振英在競選

特首時，承諾成立累積儲備養老基金，希望政府能有承
擔及勇氣，落實全民退休保障的具體方案，並公開周永
新所寫的報告，「若報告有具體方案，亦應盡快落
實。」他表示，如果政府不兌現承諾，將會於長者日再
爭取全民退休保障。

香港文匯報訊（記者 文森）延長公務員退休年齡的
諮詢將於下月2日結束。有基層公務員團體昨日發起遊
行，要求當局放寬申請資格。團體不滿政府建議延長公
務員退休年限，部分人公務員卻未必受惠。
約30名主要從事清潔及雜項的第一標準薪級工人，由

金鐘港鐵站遊行至政府總部。他們擔心基層工種無法符
合延長退休工種的條件，包括聘請困難及工作要有連續
性，因而無法申請。他們批評政府假諮詢，要求讓員工
自由選擇參與計劃，而非由上級決定是否可以延長退休
年齡，避免馬房文化。
他們表示，若當局今日的立法會聽證會上，仍未能提
供滿意的答覆，工會不排除發起包圍政府總部，全面反
對延長公務員退休年齡。公務員事務局局長鄧國威表
示，明白部分公務員擔心建議延長退休年齡的措施會出
現馬房文化，影響晉升，但強調會有公開公平程序處
理。他表示會在下月初諮詢期完結前，繼續與公務員團
體會面。

■現時醫管局所有藥物包裝上都貼有條碼標籤。
圖左一為蔣秀珠。 葉佩妍 攝


